

PRÉSENTE

A L'AQUAFORUM DE BÈGLES Jeudi 18 janvier 2024 de 18 h 30 à 20 h

« PIERRE SAVORGNAN DE BRAZZA, L'EXPLORATEUR HUMANISTE »

Eric Veyssy, médiateur scientifique et culturel Terre & Océan



Homme de conviction, cet explorateur n'était pas comme les autres. Parti de Bordeaux en 1875, c'est à lui (1852-1905, italien naturalisé français), que l'on doit le nom de Brazzaville, capitale de la République du Congo. Il explora la rive droite du fleuve Congo ouvrant la voie à la colonisation française en Afrique équatoriale. Son approche pacifique des Africains faisait de Brazza une figure d'exception parmi ses contemporains qui exploraient l'Afrique au nom des grandes puissances occidentales. Plus tard, il fera un rapport critique de la pratique coloniale, rapport qui sera « enterré » ... Je vous propose une exploration sur le parcours et la personnalité d'un homme, acteur atypique d'un temps de conquête d'une partie du monde par les puissances européennes, définissant la cartographie des États contemporains.